





*muḥallil* pasca talak ba'in, yang juga karenakurang mengetahui hukum dan tata cara perkawinan (nikah dan rujuk), Istri meninggalkan rumah karena suami mengucapkan talak kepada istrinya lebih dari 3 kali, karena masih cinta sehingga permintaan dari suami; dengan cara sederhana yaitu hanya nikah sirri dengan mengundang kerabat dekat dan tetangga.

Akan tetapi bila mengingat kenangan-kenangan manis dalam perkawinan, terkadang membuat pasangan suami isteri berharap perkawinan mereka bisa langgeng, hal tersebut terkadang juga berlaku bagi pasangan yang sudah bercerai. Bila sudah menyangkut masalah cinta dan kehidupan yang pernah diarungi bersama, pertengkaran-pertengkaran seakan sudah tidak dipikirkan lagi. Hal tersebut yang melatarbelakangi proses nikah *tahlil*. Namun yang disayangkan, pemahaman keagamaan tentang masalah hukum perkawinan sering tidak diindahkan oleh para pelaku yang melaksanakan Praktek nika*tahlil* di Desa Kranggan, Kecamatan Tanah Merah, Kabupaten Bangkalan. Hukum agama dan kehidupan bermasyarakat seakan dinomer sekiankan jika sudah menyangkut masalah cinta. Dan pada akhirnya mereka hanya melaksanakan nikah kembali tanpa melalui prosedur yang sesuai dengan hukum agama. Padahal dalam hukum fiqih munakahat dijelaskan bahwa untuk kasus dalam pembahasan ini termasuk dalam kategori talak ba'in. talak ba'in sendiri terdiri atas dua jenis, yaitu ba'in sugra dan ba'in kubra. Talak ba'in kubra dapat diupayakan rujuk, namun harus melalui penghalalan (*muḥallil*). Dalam hal *muḥallil*, maka si *muḥallil* wajib kumpul dengan istrinya secara hakiki tanpa rekayasa. *muḥallil* tidak boleh disertai dengan mut'ah. Dalam hal







pasangan suami istri tersebut bercerai. Kemudian sang suami pertama merujuknya kembali dengan acara akad nikah baru. Sa'īd Al-Musyyab berbeda sendiri pendapatnya dengan mengatakan bahwa istri yang ditalak tiga kali boleh kembali kepada suaminya yang pertama dengan akad nikah yang sama, ia berpendapat bahwa nikah yang dimaksudkan adalah untuk semua akad nikah. Bagi istri yang ditalak sampai tiga kali, tidak ada hak untuk rujuk pada masa iddah talak yang ketiga, maupun hak pernikahan baru setelah habis masa iddah. Mantan suami bisa kembali dengan pernikahan baru, apabila:

- a. Mantan istri telah menikah dengan laki-laki lain
- b. Telah digauli oleh suami yang kedua
- c. Sudah dicerai oleh suami yang kedua
- d. Telah habis masa iddahya

Perempuan yang bertalak ba'īn kubra setelah menikah lagi dengan laki-laki lain, kemudian bercerai lagi dan menikah lagi dengan mantan suami yang pertama sesudah habis masa iddahya, maka ulama fiqh sepakat bahwa mereka berdua berarti telah mulai lembaran baru. Dan pihak laki-laki berhak atas tiga talak lagi. Karena suami yang kedua telah bercerai maka berarti telah menghapuskan lembaran pertama. Jika perempuan itu telah kembali dengan mantan suami pertama dengan akad baru, maka akad baru ini menimbulkan lembaran baru pula.

Adapun bagi perempuan yang bertalak ba'in sughra apabila menikah dengan laki-laki lain sesudah habis masa iddahya, lalu bercerai kemudian







mitsil. Dan jika dalam akad nikah tersebut tidak ada syarat, tetapi sudah ada niatan untuk menceraikan kembali wanita yang dinikahnya tersebut, maka yang demikian itu makruh meskipun nikah tersebut tetap sah. Jika orang yang disuruh menikahinya itu sempat bercampur dengannya dan setelah itu menceraikannya, lalu sang isteri selesai melalui masa iddahya, maka bagi suami yang pertama dibolehkan menikahinya kembali, menurut sebagian besar ulama. Ibrahim An-Nakha'i mengemukakan; "nikah itu tidak dibolehkan kecuali karena adanya keinginan yang tulus untuk menikah. Oleh karena itu, jika ada salah seorang dari ketiga belah pihak, baik suami pertama, calon suami kedua, maupun perempuan bertujuan untuk menghalalkan pernikahan tersebut maka nikah tersebut tidak sah".

Imam Abu Hanifah berpendapat apabila seorang laki-laki menikahi seorang wanita yang ditalak tiga oleh suaminya dengan maksud agar wanita tersebut dapat di nikahi kembali oleh mantan suaminya, maka hukum pernikahannya sah. Bahkan laki-laki itu mendapat pahala jika ia bertujuan untuk mendamaikan, sehingga mantan suami istri dapat nikah kembali. Akan tetapi apabila niat laki-laki itu semata-mata untuk memuaskan nafsu syahwatnya, maka pernikahannya tetap sah, tetapi hukumnya makruh tahrim. Jika persyaratan *tahfīl* itu diucapkan pada waktu akad nikah, maka syarat seperti itu batal tetapi akad nikahnya tetap sah.

Selain itu Abu hanifah juga berpendapat apabila seseorang laki-laki berprofesi sebagai *muḥallil*, sehingga namanya terkenal oleh masyarakat, kukum pekerjaanya termasuk nikah tahrim. Demikian juga orang yang





syarat *tahfīl* yang diucapkan pada waktu akad nikah, dan aspek tujuan dan maksud yang diniati dalam hati. Apabila syarat *tahfīl* diucapkan ketika akad nikah, maka nikahnya sama dengan nikah mut'ah dan nikahnya batal, karena dalam persoalan pernikahan, redaksi lafal yang memuat syarat *tahfīl* yang diucapkan menjadi kriteria penilaian sah atau batalnya akad nikah, dan syarat *tahfīl* yang diucapkan cenderung nikah sementara dan bertentangan dengan prinsip tujuan pernikahan. Apabila pendapat Imam Syafi'i dikaitkan dengan hadits yang diriwayatkan oleh Imam Ibnu Majah, bahwa Allah dan Rasul-Nya melaknat *muḥallil* dan *muḥallalah*, cenderung memahami laknat sebagai larangan keras yang harus dihindari, sebab jika larangan itu tidak dihindari akan berakibat dosa besar, dan larangan itu dapat merusak dan batalnya perbuatan nikah *tahfīl*.

Menurut pendapat madzhab Hambali bahwa pernikahan seorang laki-laki dengan seorang wanita yang sudah ditalak tiga oleh suaminya dengan tujuan untuk menghalalkan wanita itu menikah kembali dengan mantan suaminya, maka hukumnya haram, dan nikahnya batal, baik syarat *tahfīl* itu diucapkan pada waktu akad nikah, maupun tujuan *tahfīl* itu hanya diniatkan saja dalam hati.

Ibnu Qayyim, berpendapat manamungkin pernikahan semacam ini dapat menghalalkan seorang wanita yang telah haram dinikahi. Sedangkan didalamnya telah ditentukan batas waktunya, tanpa adanya maksud untuk mempertahankan jalinan rumah tangga agar mendapat keturunan dan lain sebagainya yang merupakan tujuan dari pernikahan. Pernikahan seperti ini



kawin dengan suami yang lain. kemudian jika suami yang lain itu menceraikannya, Maka tidak ada dosa bagi keduanya (bekas suami pertama dan isteri) untuk kawin kembali jika keduanya berpendapat akan dapat menjalankan hukum-hukum Allah. Itulah hukum-hukum Allah, diterangkan-Nya kepada kaum yang (mau) mengetahui. (QS al-Baqarah ayat 230)

Untuk mempercepat maksudnya itu ia mencari seseorang laki-laki yang akan menikahi bekas istrinya itu secara pura-pura, biasanya dengan suatu syarat bahwa setelah berlangsung akad nikah segera diceraikannya sebelum sempat digaulinya. Ini berarti kawin akal-akalan untuk cepat menghentikan suatu yang diharamkan. Perkawinan *tahfīl* ini tidak menyalahi rukun yang telah ditetapkan, namun karena niat orang yang mengawini itu tidak ikhlas dan tidak untuk maksud sebenarnya, perkawinan ini dilarang oleh Nabi dan pelakunya baik laki-laki yang menyuruh kawin atau laki-laki yang menjadi penghalal itu dilaknat Rasulallah. Terlebih lagi bila lahir anak dari pasangan yang melakukan nikah *tahfīl* yang pada dasarnya mereka tidak saling mencintai satu sama lain. Jadi nasib anaknya yang menjadi korban.